

Fecha: 23-01-2026

Medio: La Tercera

Supl.: La Tercera

Tipo: Noticia general

Título: Qué hacer con los homenajes a Allende en La Moneda: senadores socialistas exigen que Kast los mantenga

Pág. : 11

Cm2: 699,1

VPE: \$ 6.955.790

Tiraje:

78.224

Lectoría:

253.149

Favorabilidad:

No Definida

Qué hacer con los homenajes a Allende en La Moneda: senadores socialistas exigen que Kast los mantenga

Si el gobierno de Boric levantó la reivindicación del legado del exlíder de la UP como una de sus banderas, las cabezas de la administración entrante han antagonizado con su figura durante toda su trayectoria política. Esto puso en alarma a las huestes socialistas y defensores del expresidente.

David Tralma

Quedan solo 47 días para el cambio de mando y el ascenso al poder del presidente electo, José Antonio Kast.

El foco de las próximas semanas está concentrado en la emergencia por los incendios en el sur y en el proceso de cambio de mando. Pero entremedio de la agitada agenda veraniega y ante la promesa del presidente electo de trasladarse a vivir a La Moneda junto a su esposa, Pía Adriasiola, asoma una duda: ¿qué pasará con todos los homenajes al presidente Salvador Allende que hoy están en el Palacio de Gobierno?

Es conocido que la figura del exmandatario y líder de la Unidad Popular en los 70 genera un rechazo transversal en la derecha, el que es mucho más profundo en el Partido Republicano donde milita José Antonio Kast.

Esto dista completamente de la postura fijada por la administración de Gabriel Boric, que en sus cuatro años de mandato ensalzó la figura del mandatario socialista. Fue una figura central de la conmemoración de los 50 años del golpe de Estado en 2023 e incluso el Mandatario quiso erigirle un museo, lo que derivó en la fallida adquisición de la casa que terminó en la decisión del Tribunal Constitucional de destituir a la senadora Isabel Allende y en la salida de Maya Fernández (nieta del exmandatario) del gabinete.

Allende tiene hoy diversos homenajes en La Moneda, lo que genera un dilema para Kast sobre si mantener

o no estos elementos, pero también provoca la preocupación del allendismo –tanto en el Partido Socialista, donde militó, como en la Fundación Salvador Allende– por la posibilidad de que algunos de estos elementos sean retirados.

Un ejemplo que ha sido citado entre los defensores del legado de Allende son los dos cuadros del exmandatario que están situados en el Ministerio del Interior, los que podrían ser removidos en caso de que así lo defina el futuro gobierno de José Antonio Kast.

Ambas pinturas sobre óleo fueron inauguradas en 2003 por Ricardo Lagos –en el marco de los 30 años del golpe de Estado– y pintadas por Guillermo Muñoz. La primera, de 2,5 por 2,5 metros, muestra a Allende saludando por un balcón de La Moneda. La segunda, de 2,5 por 3,4 metros, da cuenta del mismo lugar, pero destruido por el bombardeo del 11 de septiembre de 1973.

En esa ala del Palacio de Gobierno trabajará el futuro titular del Interior, Claudio Alvarado. La apuesta de los socialistas es que el jefe de gabinete deje los óleos donde están.

Lo mismo creen en la Fundación Salvador Allende, donde algunos han transmitido su preocupación por parte del mobiliario dedicado al líder de la UP. Esto, sin embargo, no ha sido conversado entre el actual ministro del Interior, Álvaro Elizalde (PS), y Claudio Alvarado, figuras que además están a cargo del proceso de cambio de mando.

Más allá de los cuadros,

en La Moneda también hay otros homenajes a Allende que, en todo caso, son mucho más difíciles de remover. Uno de ellos es el Salón Blanco de Palacio, una reconstrucción de la antigua oficina que usó en vida el expresidente, donde está su escritorio y hay un retrato del exjefe de Estado hecho por el pintor chileno Aldo Bahamondes. El espacio fue inaugurado por Michelle Bachelet en 2008.

Desde la Fundación Salvador Allende evitaron referirse al tema públicamente. Otras fuentes de dicha instancia apuestan porque Kast mantenga todo tal cual está hoy en La Moneda.

Lo mismo comentan los senadores del Partido Socialista.

La timonel de dicha colectividad, Paulina Vodanovic, dijo a este medio que "La Moneda es la casa de gobierno, donde hay elementos, bustos, cuadros de todos los presidentes constitucionales. Ningún presidente ha alterado aquello. Esperamos que no sea la excepción en el nuevo gobierno".

El jefe de la bancada socialista en la Cámara Alta, Juan Luis Castro, añadió: "Esperamos que el presidente electo respete las imágenes del expresidente Allende, así como de todos los exmandatarios del país. No hay razón para discriminar, ni menos cuando se ha dicho que José Antonio Kast será estadista por sobre su sector político".

"El presidente Kast debe seguir la tradición republicana, que respeta el expresidente Piñera. Recuerdo que se mantuvo el cuadro de Salvador Allende, sus objetos

personales", complementó el senador Tomás de Remettería (PS).

Como lo mencionó este último, si bien bajo la administración de Sebastián Piñera se mantuvieron las cosas ligadas a Allende, lo cierto es que sí hubo ruido con los cuadros que están en el Ministerio del Interior, cuando Andrés Chadwick era el titular de la cartera.●



► Salvador Allende tiene diversos homenajes en La Moneda, lo que genera un dilema para el mandatario entrante.

Junta Extraordinaria de Accionistas Su-Bus Chile

Por acuerdo del Directorio, citase a los señores accionistas de Su-Bus Chile S.A. a Junta Extraordinaria de Accionistas para el día 02 de febrero de 2026 a las 12:00 horas en Av. Del Cóndor Sur 590, piso 7, Huechuraba, Región Metropolitana, a fin de tratar las siguientes materias:

- Otorgar garantías reales o personales para caucionar obligaciones de terceros distintos a sociedades filiales, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 57 N°5 de la Ley de sociedades anónimas.

Podrán participar en la Junta los titulares de acciones inscritas en el Registro de Accionistas al menos el quinto día anterior a la fecha de la celebración de la Junta. Conforme lo dispuesto en la Norma de Carácter General N° 435, de la Comisión para el Mercado Financiero se ha resuelto implementar medios tecnológicos que permitan la participación y votación en la Junta Extraordinaria a distancia. Para ello, el accionista interesado en participar a distancia, deberá enviar hasta el día anterior a la Junta un correo electrónico a las casillas victor.rojas@subuschile.cl y [efrain.perez@subuschile.cl](mailto>efrain.perez@subuschile.cl), manifestando su intención de participar en la Junta Extraordinaria a distancia, adjuntando una fotocopia simple de su cédula de identidad y del poder, en caso que fuere procedente, para su revisión y aprobación. En éste último caso, se enviará a la casilla electrónica del accionista el procedimiento y la forma de acceder a la Junta Extraordinaria, previo a su realización.

El Directorio.